Orígenes:



La fundación de Carache no se realiza como lo clásico de una fundación de pueblo, es decir, a través de un acta, reunión de vecinos pioneros ante un madero central sembrado, lo que sería el centro de una futura plaza o capilla y el toque triple con una espada dándole nombre al sitio ocupado. Los grupos aborígenes allí acantonados le dieron forma a la aldea con un amplio núcleo de pobladores, al tanto que durante la colonia allí se asentaba un Cabildo con sus respectivas

autoridades. El nombre Carache proviene de uno de los jefes Cuicas: Karachi, Karaque, Karaky o Karachi, actualmente Carache. Carache fue fundada en 1561, por encomenderos, Juan de Villegas, Francisco Infante, Francisco Terán, fue considerado como pueblo de Doctrina de Indígenas y se debe su nombre al Cacique Cuicas Carache, durante la Colonia estuvo ubicado en el Camino Real, lo que permitió lograr una dinámica y rápi do desarrollo económico, social y comercial. En lo Cultura guarda un contenido de tradiciones y costumbres indígenas y criollas de gran riqueza. Comida, dulcería y panadería (la acema carache), la rosca de agua. La danza, parranda carachera y el baile Santo Domingo, el baile de la Media Botella de San Benito, el baile de la Tinaja. La cerámica tradicional y la de origen indígena que producen las loseras de La Concepción (Betichope). La población de Carache es ejemplo vivo de pintorescos refranes, tiene poetas y cantores, músicos y chamanes (camareros, hierbateros o médicos curiosos), herencia de la cultura indígena. El Díctamo Real constituye una bebida que guarda misterios curativos y propiedades afrodisíacas de gran potencia. En el pueblo el Sr. Gonzalo Yépez es llamado como el Rey del Díctamo Real. Carache también comparte la leyenda del Salvaje, los duendes o guardianes de la montaña. Como otra referencia indígena tiene sitios arqueológicos de la cerámica Cuicas, Mirinday, El Chas, Miquimú, la Piedra del Indio (Petroglifo ubicado vía Sisí, en la Parroquia La Concepción) en este sitio se han realizado estudios por científicos como Erika Walener en 1968 y el antropólogo Nicolás González del IVIC (2006 - 2007).

Hechos Históricos:

Batalla de Agua de Obispo (18 de junio de 1813), El encuentro de los Realistas con un pelotón del Ejército Libertador. "Los Dragones" quienes enfrentaron la llegada de Pablo Morillo a Carache (1813) y uno de ellos fue sorprendido en la Cuesta de los Higuerones.

Tradiciones:

Aguinaldos y velorios al Niño Jesús, Busca de Niño, Velorios devocionales y prometeros ofrecidos para algún santo (todo el año), Pesebres - concursos anuales de pesebres y la chicha (Diciembre), Las locainas de La Concepción (6 de enero), Fiestas de San Isidro, San José y San Rafael, Fiestas de San Juan Bautista el 24 de junio, Carnavales turísticos y culturales, Día del campesino.

Monumentos Históricos:



Piedra del Preso, Puente Gómez, carretera Trasandina (1925), Templos de San Juan Bautista Carache y San Rafael de Cuicas, Batalla de Agua de Obispo, Parque Nacional Dinira, Parque Recreacional Loma de Bonilla, Petroglifo de La Concepción.